

An den Grossen Gemeinderat

Worb, 17. September 2018

**"Parkplatz Sternenmatte: Investition für die Katze?", einfache Anfrage der GLP/BDP-Fraktion:  
Stellungnahme**

Sitzung Nr. 19	Datum 17.09.2018	Traktandum	Beschlusnummer	Geschäftsnummer 22892	Archivnummer 33/20/2
-------------------	---------------------	------------	----------------	--------------------------	-------------------------

**1. Ausgangslage**

Es darf auf den beiliegenden Vorstoss verwiesen werden.

**2. Stellungnahme**

- *Frage 1: Wer entscheidet konkret wann und auf Grund welcher Kriterien, dass die Sternenmatte geöffnet wird?*

Die Öffnung des Parkplatzes wird durch die Polizeiabteilung bewilligt. Kriterium dafür ist, dass es ein Bedürfnis für die Nutzung dieses Parkplatzes gibt, dass die Nutzung im konkreten Fall sinnvoll ist und dass die Nutzung eines anderen Parkplatzes nicht sinnvoller erscheint. Am Wochenende kann für den Badibetrieb bei Bedarf der Parkplatz durch den Wislepark geöffnet werden.

- *Frage 2: Wie und wo wird das kommuniziert?*

Dies wird extern dem Gesuchsteller und dem Wislepark kommuniziert. Zudem hat es Plakatständer bei der Einfahrt auf den Parkplatz beim Wislepark und bei der Einfahrt in die Mattenstrasse.

- *Frage 3: Wie oft war der Parkplatz bis heute offen? Wie fleissig wurde/wird er benutzt?*

Der Parkplatz wird im Zusammenhang mit Belegungen der Zivilschutzanlage (rund acht Wochen), bei Anlässen (rund 20 Tage), als militärischer Ausbildungsplatz (rund 12 Wochen) und für den Betrieb der Badi und Sportanlagen (keine Statistik) genutzt. Im Rahmen der Sanierung der Bern- und Bahnhofstrasse wurde er als Ausweichparkplatz für die betroffenen Anwohner und das Gewerbe genutzt.

- *Frage 4: Wie kann die Signalisation so verbessert werden, dass die Autofahrer vom Parkhaus Hofmatt zur Sternenmatte geführt werden?*

Bei der Einfahrt auf den Parkplatz Hofmatt befindet sich ein Plakatständer und bei der Einfahrt in die Mattenstrasse eine Parkplatz Signalisation. Entlang der Kantonsstrassen sind zudem die weiteren öffentlichen Parkplätze Worboden und Bärenzentrum ebenfalls signalisiert. Zusätzliche Signalisationen sind nicht geplant.

**Fazit**

Angesichts der häufigen Nutzung ist der Gemeinderat der Auffassung, dass die Investition nicht für die Katze war.

**3. Antrag und Beschluss**

Der Gemeinderat beantragt dem Grossen Gemeinderat in Anwendung von Art. 52A der Geschäftsordnung des Grossen Gemeinderates vom 13. November 2000 folgenden

Beschluss:

Von der Stellungnahme des Gemeinderates zur einfachen Anfrage der GLP/BDP-Fraktion mit dem Titel „Parkplatz Sternenmatte: Investition für die Katze?“ wird Kenntnis genommen.

Freundliche Grüsse

Namens des Gemeinderates

sig. Niklaus Gfeller  
Gemeindepräsident

sig. Christian Reusser  
Gemeindeschreiber

Beilagen:

- Einfache Anfrage

Gemeindeverwaltung Worb Präsidialabteilung
<b>E</b> 25. JUNI 2018
Akten-Nr. <u>33</u> / <u>20</u> / <u>2</u>

**GLP/BDP-Fraktion**

Worb, 25. Juni 2018

**Einfache Anfrage****Parkplatz Sternenmatte: Investition für die Katze?**

Situation am Sonntag, 9. Juni, 14.15 Uhr: Badewetter; im und vor dem Parkhaus Hofmatt Verkehrschaos: Autos stehen sich im Weg und stauen sich in und vor dem Parkhaus. Gleichzeitig wenige hundert Meter weiter auf der Sternenmatte: gähnende Leere, zwei Autos stehen einsam auf dem Platz. Eine Signalisation vom Parkhaus zur Sternenmatte ist nirgends ersichtlich ausser einem Hinweis bei der Einfahrt zum Parkplatz, dass der Parkplatz offen sei.

Der Gemeinderat wird um Beantwortung folgender Fragen ersucht:

1. Wer entscheidet konkret wann und auf Grund welcher Kriterien, dass die Sternenmatte geöffnet wird?
2. Wie und wo wird das kommuniziert?
3. Wie oft war der Parkplatz bis heute offen? Wie fleissig wurde/wird er benutzt?
4. Wie kann die Signalisation so verbessert werden, dass die Autofahrer vom Parkhaus Hofmatt zur Sternenmatte geführt werden?

Marco Jorio